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14日的颁奖典礼上，邵阳阳“模拟直播”推介产品。 本报记者 戴伟 摄

本报联合省扶贫办启动“扶贫先进人物融媒报道行”

““凡凡人人歌歌””聚聚焦焦扶扶贫贫领领域域典典型型人人物物

孟孟凡凡珍珍将将奖奖金金

捐捐给给““枣枣庄庄慈慈父父””

14日上午，第六届““凡人歌·
山东十大凡人善举”获奖者——— 济
宁任城好乡医孟凡珍，刚刚从颁奖
台上走下来就找到记者，表示要将
所获奖金全额捐给“枣庄慈父”孙
琦。

在第六届“凡人歌·山东十大
凡人善举”评选中，照顾19个特殊
孩子的“枣庄慈父”孙琦赢得了网
友及专家的一致称赞，荣获“最具
爱心奖”。得知自己获奖后，孙琦显
得很激动又很惊讶，“我只是做了
一个父亲该做的事。”孙琦说，自己
并没有想到能获奖，要感谢所有人
的关注和投票，这个奖不仅是对自
己的鼓励，也是对所有孩子的肯
定。同时还要感谢齐鲁晚报“凡人
歌”栏目，这个栏目让社会的凡人
善举被更多人所熟知，弘扬了正义
之风。“这些人都是社会的标杆，值
得我们去学习。”孙琦说。

在14日的颁奖典礼上，来自济
宁的乡医孟凡珍将所获的3000元奖
金全部捐给了孙琦。“孙琦自办爱
心机构，免费给残障儿童做康复训
练，这种善举值得我们每个人去学
习，我把这个奖金捐助给他们，只
是表达我对他的一分敬意，实在微
不足道。”孟凡珍说。

“我代表所有的孩子和家长，
感谢孟凡珍大夫。”孙琦说，自己虽
然和孟凡珍素不相识，但孟凡珍所
做的善举却被自己熟知。“他医德
高尚自己贴钱为百姓治病不说，还
把奖金给了我。”孙琦说，孟凡珍所
捐出的善款，自己一定好好用在孩
子身上。

“将为孩子购买一些日常的学
习工具，让他们能学到一技之长。
让他们感觉到自己和正常的小孩
是一样的。”孙琦告诉记者，目前许
多孩子在做日常康复的同时，也会
学了一些手工技能，既给以后的生
活提供一些保障，也给家里减轻了
负担，“要让这些孩子们有尊严地
走向社会。这是我的梦想。”孙琦
说。

本报记者 秦政 林媛媛

本报济南1月14日讯（记者
林媛媛 王倩） 为了助力乡

村振兴战略和精品扶贫攻坚战，
在14日的颁奖典礼上，齐鲁晚报
联合省扶贫办共同启动凡人歌
专题报道———“扶贫先进人物融
媒报道行”活动，聚焦寻找那些
在扶贫领域做出突出贡献的典
型人物。

作为第六届“凡人歌·山东
十大凡人善举”获奖者，1987年
出生的邵阳阳是济宁汶上县义
桥镇孔家楼村的“特聘村官”，
在几年的时间里，她通过手机直
播平台，使村里的花糕卖向全
国，还吸引了亿元级别的投资，
在村里建起辣椒厂、面粉厂。

“我没啥别的想法，就是想
找路子带着乡亲们过上好日
子。”邵阳阳说孔家楼村算是周
边比较穷的村子，蒸花糕是村
里妇女的拿手活，她就想通过
网络直播的方式给村民们找找

路子，没想到还真火了。“我本
来就性子直，直播的时候我就
实话实说，大家还挺喜欢。”

在颁奖台上，邵阳阳还现
场为大家进行了一次“直播”。

“我们村土壤比较适合种辣椒，
我们辣椒都有自己的种植基
地，从一个种子开始，成长的每
一步都可追溯。而且我们产的
辣椒酱不加任何添加剂，所以
保质期也比较短。”

邵阳阳骄傲地说，原来乡
亲们种玉米，一亩地收入一千
多元，现在种辣椒一亩地收入
三四千元。“而且我现在还升官
了，不光是带领一个村，还带着
整个乡的乡亲们种植辣椒。”阳
阳不好意思地笑着说。

山东省扶贫开发领导小组
办公室宣传信息组调研员尹永
海说：“扶贫攻坚振兴乡村就是
需要邵阳阳这样的人才，农村
有广阔的天地，希望更多像邵

阳阳一样的人才能走到农村
去，施展自己的才能，带领更多
人脱贫致富。”

而在精准扶贫工作中，我
省也涌现出了一批先进人物，
像“闺女书记”张守英、“第一书
记”刘昌法等，他们的事迹也感
动了很多人，也是凡人歌报道
的对象。即日起，凡人歌启动专
题报道———“扶贫先进人物融媒
报道行”活动，聚焦寻找那些在
扶贫领域做出突出贡献的典型
人物，进一步加强扶贫先进人物
的报道。齐鲁晚报将发挥十七个
地方站的优势，采用融媒的形
式进行广泛报道，推进我省扶
贫工作。

“扶贫工作是个系统工程，它
不能只靠党政机关来推进，也需
要社会各界力量共同参与，共同
努力。”尹永海说，齐鲁晚报作为省
级主流媒体，展开这样的专题报
道，非常有意义，也非常有力量。

本报济南1月14日讯（记者
林媛媛 王倩） 在14日的

颁奖礼上，淄博市桓台县荆家
镇中心中学的乡村教师王菲收
获的除了一枚沉甸甸的奖杯之
外，还有本报“张刚大篷车”为
王菲所在学校捐赠的一个爱心
图书室。

“我是乡村老师，每天脑子
里想的都是怎样把我的学生教
好，但是除了书本上的知识，我
还希望他们见识更大的世界，
燃起更多的希望。”王菲说，城
里的孩子早已经很熟练地在网
络上学习各种知识，她希望自
己的学生也能熟悉网络，利用
网络。虽然经历过很多困难，但
是在王菲和同事们的努力下，
已有越来越多的家长和学生接
受这样的教育方式。

在颁奖典礼上，王菲与大
家分享了自己对于乡村教育的
愿景：“我希望以后大家再想到
乡村教师，不再是贫穷落后、资

源匮乏，而是拥有新理念和更
多教育资源的新形象。”而这也
是王菲一直在致力做的事情。王
菲说，除了改变孩子们的学习思
维，她今年还将启动“新父母成
长学院”，改变农村父母的教育
意识，提高农村家庭教育质量。

颁奖典礼上，本报记者、党
的十九大代表张刚为王菲送上
了一块“张刚大篷车爱心图书
室”的牌子。“作为农村的孩子，

我深知农村教育与城市教育的
差距，但王菲老师的创新打破
了这个隔阂。王菲老师为孩子
们点燃了一盏灯，互联网为孩
子们打开了一扇窗，我们希望
这个图书室，这一本本书，能为
孩子们铺一条路。”从2011年开
始，张刚大篷车陆续在山东各
地农村小学捐献了150余个爱
心图书室，共为农村孩子送去
超过30万册课外图书。

为为山山村村孩孩子子点点一一盏盏灯灯，，铺铺一一条条路路
“张刚大篷车”为王菲所在学校捐赠爱心图书室

“张刚大篷车”为王菲所在学校捐赠图书室。 本报记者 戴伟 摄
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